

EL ALCAZAR

ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal

Año I

Toledo 16 de Octubre de 1936

Núm. 79

Declaraciones del general Franco acerca del porvenir de la nueva España

“Esta se forjará con los ojos puestos en el porvenir; pero con los pies arraigados en la tradición,,

El jefe del Estado español, general Franco, ha hecho al corresponsal en París del gran diario bonaerense «La Nación», señor Yrdar, unas interesantes declaraciones, de las que tomamos los principales párrafos:

—¿Cómo contempla S. E. el porvenir de la nueva España?—le interrogó el periodista.

—Después de una comoción como la que está experimentando nuestro país en este momento—contestó el ilustre general—las naciones se hunden o se engrandecen.

España habría sucumbido fatalmente, no ya de triunfar el comunismo en nuestro país como consecuencia de las victorias en la guerra civil, sino de haber seguido la política el curso que llevaba hasta que se inició nuestro movimiento nacional. Impedir ese desastre fue precisamente el móvil de la decisión adoptada el 17 de julio por los jefes del Ejército español con los innumerables españoles de diversos matices políticos que lo secundaron con todo entusiasmo.

Tal es el espíritu que nos anima a cuantos trabajamos unidos para salvar a España. Tan inquebrantable es nuestra voluntad de vencer, aun a costa de los mayores sacrificios, que no es preciso recordar la suerte que ha acompañado a nuestras armas para saber que la victoria final será nuestra. Si así es, si España, gracias a Dios, no ha de hundirse, dicho está que su engrandecimiento se halla próximo. Se acerca, al fin, el momento en que los españoles, divididos durante tantos años por luchas políticas, aúnen sus voluntades dentro del amplio cuadro que les ofrece un Estado totalitario, nacional en el riguroso sentido de la palabra. Créase que España era un país en decadencia, y hemos visto cómo ante el peligro en que se veía la Patria, sus hijos han acudido por legiones a defenderla, sin que fuera preciso dirigirles un llamamiento, ni organizar apenas un concurso generoso que comenzaba con el sacrificio, o al menos la oferta, de centenares de miles de vidas. Déhese decir que heroísmo como los de Sagunto y de Numancia los hemos visto eclipsados en el Alcázar de Toledo, epopeya sin igual en la Historia de la Humanidad. La realidad es que los acontecimientos de los últimos meses muestran la vitalidad de España, tanto como los episodios de los últimos años prueban su capacidad de resistencia ante vicisitudes que hubieran bastado para hundir a otras naciones.

Con seguridad de no equivocarme, afirmo, pues, la proximidad de un resurgimiento español, sin precedentes desde nuestro siglo de oro. Parece que el destino ha querido que los cimientos morales de nuestro futuro imperio se alean precisamente sobre un Alcázar consagrado en los días de nuestra máxima grandeza.

Hasta nuestros enemigos se asombran del espíritu que anima a nuestras tropas, a la población civil del territorio liberado, a los mártires que ellos asesinan en las ciudades que destruyen o tiranizan. Cuando los padres entregan sus hijos a la Patria con la misma fe que éstos acuden a sostenerla, no parece oportuno trazar distinciones entre las distintas generaciones contemporáneas; pero yo diré solemnemente que la juventud actual de España es la más firme garantía de que hemos de triunfar en la paz lo mismo que en la guerra.

—¿Qué lugar ocupará la España que toma forma nueva en el concierto europeo?

—La nueva España ocupará en el concierto europeo el lugar que ha de corresponderle, o sea una situación muy distinta a la que hace poco ocupaba. Durante muchos años, por causas diversas, se ha preocupado poco de la situación de su país en la Historia, y el principal cuidado de no pocos políticos ha sido evitar que España interviniese en cuestiones internacionales. España, por su Historia y situación geográfica e intereses mundiales, está llamada a intervenir en estas cuestiones, siempre que la afecten de algún modo, y lo hará en adelante en todas las ocasiones, bastando que surja en nuestro suelo esta guerra civil para que la opinión pública del Mundo entero vuelva sus ojos a nosotros y siga con tanto apasionamiento como nosotros mismos la marcha de los acontecimientos. Con esto queda dicho que el relativo desaliento en que nos encontrábamos era puramente artificial.

—¿A qué momento y de qué país puede compararse este de España a la Francia de Thiers, a Austria con Dollfuss, a Hungría con Horthy?

—España tenía una personalidad difundida en el concierto de las naciones, unos rasgos tan característicos, vigorosos, y tan suyos que lo que en ella sucede no admite comparación con lo ocurrido en otros países. La actual crisis española no recuerda a la que atravesó la Francia de Thiers; ni se va a extinguir una Monarquía por un voto

Una circular del gobernador civil con interesantes instrucciones

El gobernador civil, señor Cirujano, ha dictado la siguiente circular:

«La necesidad de proceder con la máxima rapidez en la normalización de la vida y actividad social, tanto de los particulares como de las entidades y corporaciones regulando al mismo tiempo la actuación de las Autoridades que me están subordinadas, en cumplimiento de las instrucciones dictadas para el desenvolvimiento del artículo 3.º de la Ley de 1.º de octubre actual y en acuerdo con lo dispuesto por el excelentísimo señor gobernador general del Estado, se hace saber:

1.º Los señores alcaldes cuidaran de evitar que tanto por sí, como por las Corporaciones por ellos presididas, así como por otros organismos o entidades que carezca de expresa autorización al efecto, se impongan medidas tributarias que excedan de sus atribuciones, previniendo que en su caso se pasará el tanto de culpa a los Tribunales, sin perjuicio de adoptar las medidas que fueran pertinentes.

2.º Queda terminantemente prohibido a toda persona no constituida en Autoridad, la práctica de detención alguna, salvo los casos de flagrante delito, así como las requisiciones, multas, exacciones de cualquier clase en especie o en metálico, suscripciones, aun de carácter voluntario, siempre que cualquiera de esas detenciones no estén expresamente aprobadas por la Autoridad, a cuyos fines los alcaldes de la provincia de mando me consultarán en cada caso, para adoptar resolución más conveniente.

3.º Sólo en casos muy especiales en que alguna entidad movilizada carezca de momento de medios para alimentarse, podrá solicitar o realizar alguna exacción en especie, pero siempre, aun en estos casos, deberá dar recibo y cuenta de la exacción a la Autoridad correspondiente.

4.º Organizada bajo el alto patronato de Su Excelencia el Jefe del Estado y la Junta de Defensa Nacional la suscripción nacional para las necesidades del Ejército y la campaña, por los alcaldes se promoverá en el término de su jurisdicción al incremento de la misma carácter voluntario, remitiendo diariamente a este Gobierno civil relación detallada de los donantes y cantidades recibidas, y depositándose éstas lo más rápidamente posible en el establecimiento bancario más próximo, en la cuenta que deberán abrir para la suscripción para el Ejército nacional y gastos de campaña.

De quedar enterados de lo dispuesto en esta circular, y de ordenar su cumplimiento acusarán recibo los alcaldes de la provincia.— Toledo, 15 de octubre de 1936. El gobernador civil, *Silvano Cirujano y Cirujano.*»

Parte de guerra de la operación de ayer

Ocupación del campamento de los Alijares.— El enemigo sufre grandes bajas.

El parte de guerra de ayer dice lo siguiente:

«En el día de ayer ha sido ocupado, por fuerzas del Rif y de la Legión, el campamento de los Alijares. El enemigo fué derrotado, obligándosele a huir a pesar de que se hallaba fuertemente atrincherado.

Abandonaron en el campo más de cien muertos, en su mayoría Guardias de Asalto. Se les ocupó varios prisioneros, cinco ametralladoras, 114 fusiles, un fusil ametrallador, municiones y viveres.»

Orden de la Plaza del día 15 de octubre

El excelentísimo señor general jefe de las columnas y tropas de este frente, en telegrama de ayer me dice lo siguiente:

«Sírvasse V. S. explorar la voluntad de capitanes, tenientes y alféreces de Artillería con residencia en esa Plaza, por si quisieran ser destinados en esa batería.»—El gobernador militar, teniente coronel, *Tella.*

Visitas

El comandante militar de la Plaza recibió ayer al Ayuntamiento de Trujillo, don Luis de Basteno, al nuevo director del Banco de Bilbao y a un redactor del «Te Daily Telegraph».

Alistaos al Requeté

ni se va a iniciar un régimen que después de ser liberal y laico termina en el Frente Popular.

La comoción que está experimentando España, mucho más honda que la que sufrió Austria y distinta a la que conoció Hungría, es la más fundamental que cualquiera de esas crisis. Ya hemos dado Mundo una noción de nuestra vitalidad y voluntad de vencer. Superior a la demostrada por otros países que conocieron vicisitudes parecidas. Diga usted que está asistiendo al nacimiento de una nueva España, hija de aquella que floreció en el siglo XVI y ajena completamente a la España extranjera en su vida revolucionaria de los siglos XVIII y XIX y comienzo del presente. La nueva España forjará, pues, con los ojos puestos en el porvenir, pero con los pies arraigados en la tradición, es decir, unida por afinidades así históricas como modernas a las naciones hispanas de América, al Brasil y Filipinas, dispuesta a colaborar estrechamente con ellas para el triunfo de una ideología que sustituya a los fracasados principios de la revolución. Verá que poco tarda esta España en desarrollarse adquiriendo la plenitud de sus facultades.